

糸我小学校だより

令和6年10月29日 ①



朝夕涼しくなり、ようやく秋を感じられるようになりました。とは言え、日中、スーツを着ているとまだ暑さを感じる時もあります。さて、秋といえば、スポーツの秋、読書の秋など、何をするにしても良い季節です。秋の夜長をゆっくりと楽しみたいものです。

今月は、まだまだ暑さの残る中でしたが、いろいろな行事があり、その中で、子供たちは、がんばる姿をたくさん見せてくれたので、紹介したいと思います。

運動会、がんばりました!!

10月5日（土）、天候にも恵まれ、運動会を開催することができました。「諦めず 挑戦する運動会」のスローガンの下、子どもたちは、それぞれの競技・演技を精一杯がんばり、大きな声で応援し合い、運動会を笑顔いっぱいで楽しみました。育友会競技では、低学年、高学年ともに「たまいれ」で、お家の人との対決・協力を楽しみました。最後の演技「花笠音頭」では、たくさんの方に参加していただき、大いに盛り上がり、子供たちもとてもうれしそうでした。また、運動会の準備等で活躍してくれた6年生の姿を見てとても頼もしく思いました。

運動会は、子供たち一人一人が大きな達成感を感じられる行事のひとつです。今年の運動会でも、それそれが達成感を感じたことだと思います。それを次の活動への原動力にして、ステップアップしていく姿が楽しみです。パリ・パラリンピックに出場した生馬知季選手も子供たちの応援に来てくださり子供たちも大喜びでした。たくさんの思い出ができました。



全国学力・学習到達度調査結果

【国語】全国平均、県平均を下回りました。伝えたいことや聞きたいことの中心を捉える問題や話の内容を捉え、相手の考えと比較しながら自分の考えをまとめる問題などに課題がありました。反面、「書くこと」についての問題は全国及び県の平均とあまり差が見られませんでした。

【算数】全国平均、県平均を下回りました。式や数がどのようなことを表しているかを答える問題、割合、基準量、比較量など数量関係を問う問題に課題がありました。反面、「図形」の問題については全国及び県の平均とあまり差が見られませんでした。

【児童質問紙】「いじめはどんな理由があっても行けないことだと思いますか」「人の役に立つ人間になりたいと思いますか。」などの設問では肯定的な回答が100%でした。逆に「普段の生活の中で幸せな気持ちになることはあるか。」「新聞を読んでいるか。」「英語の勉強は好きですか。」などの設問では肯定的な回答が比較的低かったです。これらの結果を分析し、今後の教育活動に生かしていきます。

熊野古道の花植え

9月26日（木）、1・2年生の児童が「たちばな会」の方々と糸我王子の花植えや旗立てをさせていただきました。たくさんの方が来てくださいり、子供たちと一緒に活動しながら、いろんなこと教えていただきました。ほんの少しですが、熊野古道を守る活動のお手伝いができました。



「おはなし会」で、読み聞かせ

10月8日（火）、読み聞かせボランティアの方が「おはなし会」をしてくださいました。全校児童が4ヶ所（2年生の教室、音楽室、学校図書館、PCルーム）に分かれて、それぞれの場所で読み聞かせをしてもらいました。各教室の読み聞かせの本をあらかじめ子供たちに知らせ、おもしろそうだと思う教室に行きます。各教室の子供たちは、お話を食い入るように聞いていました。

「おはなし会」をきっかけに、さらに本に興味をもってくれたことだと思います。ボランティアの方々には、お忙しい中、子供たちのためにご尽力くださいり、本当にありがとうございました。



糸我小学校だより

令和6年10月29日 ②



社会見学に行ってきました

10月17日（木）、社会見学に行ってきました。今年は、全校児童で「地ノ島」に行ってきました。地ノ島は、ご存じのように有田市にある無人島です。東京ドーム10個分の大きさ（ディズニーランドとほぼ同じ大きさ）で、全長約400mの砂浜が続いています。

当日は良い天気に恵まれました。地ノ島に渡船で渡り、1～6年生の縦割り班で「宝探し」を行いました。各班で地図を持ち、指定された植物を探し出したり、海岸でシーグラスを探したり等のミッションをこなしながら、宝箱を探すというものです。みんな協力して楽しい時間を過ごしました。地ノ島でも高学年の児童がリーダーとなって活躍してくれました。



学校開放週間

県教育委員会では、子供や大人の教育に対する関心や理解を深め、学校・家庭・地域が連携して取り組み、本県教育の一層の充実と発展を図るため、11月1日を「きのくに学びの日」、11月を「きのくに

学び月間」と定めています。授業や学校行事等を公開するとともに各園・学校の教育活動を説明する機会とし、地域ぐるみで幼児・児童・生徒を育成する気運を高めるという趣旨で、各園・学校が開放されます。

本校では、11月11日（月）～11月15日（金）までを学校開放週間とします。時間は9時35分～12時15分（但し、水曜日は9時25分～12時5分）です。各学年の授業やその期間にある学年・学校行事を公開しますので、ご都合が合えば、学校や子供たちの様子を見に来てください。

お越しの際は、必ず受付を通ってください。受付は2階職員室前に設けております。必要事項をご記入いただき後、名札をお渡します。また、学校に駐車できませんので、バイク、自転車または徒歩でお越し下さい。お手数をおかけしますが、よろしくお願いします。

田んぼの学校の稲刈り～田鶴小児童と一緒に～

9月27日（金）5年生が「田んぼの学校」で、糸我地区青少年育成会や育友会三役の皆さんにご協力をいただき、稲刈りを行いました。今年も田鶴小学校の5年生児童と合同で体験しました。田んぼの学校の校長先生である山崎佳彦さんから、鎌の使い方や刈った稲の束のくくり方を教えてもらって、田鶴小学校と糸我小学校の児童たちが、慣れない手つきで稲刈りをしていきます。そのうち、コツをつかみ、どんどん上手になり、刈っていくスピードも速くなつてきました。また、脱穀機を使って穀を落とす体験もさせていただきました。

今年も5年生の子供たちにとって、米についての学習だけでなく、他校とも交流できる良い機会にもなりました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



火災避難訓練をしました

10月10日（木）、火災避難訓練を行いました。火災報知器の音や放送をよく聞き、緊張感をもって速やかに避難しました。消防士の方に講評をいただき前半終了です。後半は、シューターでの避難、消火器の使い方講習、緊急車両の見学を行いました。

実際に火災が起きたときは、煙やにおいなど今回の訓練では体験できないことが起こります。しかし、普段から訓練を重ね、少しでも落ち着いて判断や行動ができるようになってもらいたいです。

